



ROZONES

• Relevante aseguramiento de la Marina

Y la institución que ayer dio un golpe fuerte al crimen fue la Secretaría de Marina, que comanda el Almirante **Rafael Ojeda**. Y es que resulta que efectivos de la Armada lograron el aseguramiento de mil 700 kilogramos de cocaína. La acción fue además de película, pues marinos pertenecientes a la sexta y a la octava regiones navales junto con la Fuerza Naval del Pacífico avistaron una embarcación cuyos cuatro tripulantes, al percatarse de que eran observados, buscaron escapar y fueron arrojando al mar 35 bultos que contenían la droga y que luego fueron recuperados. La acción se llevó a cabo, se informó, con el concepto operacional buque-helicóptero-unidad interceptora. Lo más relevante del caso, nos comentan, es que la droga asegurada no podrá ser comercializada en los mercados ilícitos y de sangre.

• Piden la roja para Gutiérrez Luna

El que no deja pasar una oportunidad para subir su video de cada día y con ello mantener presencia en las benditas redes –algunos dicen que por el interés que pudiera tener en el gobierno de Veracruz– es el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**. El problema es que ayer no gustó mucho que usara el salón de plenos, para grabarse echando "casarita con mi paisano", según refirió él mismo, en referencia al exfutbolista **Luis Hernández**. En el video, Gutiérrez Luna le lanza el balón con las manos a *El Matador* quien lo recibe y se da la vuelta para, tras hacer un par de dominadas, patearlo con fuerza, pero también con desparpajo hacia la zona de las curules. De inmediato le cayeron las amonestaciones de quienes le pidieron respetar el recinto legislativo. Y hubo quienes demandaron que le saquen la tarjeta roja. Uf.

• Las voces que más se escuchan

Y hablando de confrontaciones, es dentro de la 4T donde el ala de los duros es la que, nos aseguran, está haciéndose escuchar más cuando insiste en llamar "traidores a la patria" a los legisladores que votaron en contra de la Reforma Eléctrica. Entre quienes con vehemencia, nos dicen, buscan amedrentar y exhibir a quienes discreparon de la iniciativa que impulsaba la Cuarta Transformación se encuentran, por ejemplo, senadores como **César Cravioto** o **Antares Vázquez**. Hay otras voces que plantean, en sentido opuesto, no abonar a la confrontación, en el entendido de que la crispación lo único que provoca en los espacios legislativos es la imposibilidad de alcanzar acuerdos. De ese lado ayer se mostró **Ricardo Monreal**, quien discrepó de la iniciativa que encabeza el dirigente de los guindas, **Mario Delgado**. Para mal, nos comentan, no es la del zacatecano la voz que en estos momentos más se pudiera estar escuchando.

• Buscan escalar la acusación

Por cierto que, quienes piensan que irá bajando la confrontación por la estrategia morenista de llamar "traidores a la patria" a los legisladores que votaron en contra de la Reforma Eléctrica, más bien lo que ocurrirá será que tomará otros cauces. Uno de ellos puede ser de tipo penal, aunque otro, que se materializará hoy, será el del activismo internacional, porque resulta que diputados a quienes ya les han hecho carteles para bofetinarlos, acudirán a las oficinas del representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en el país a entregar una carta con la que buscan hacer de su conocimiento la estrategia morenista y hechos con los que dicho partido, advierten, "incita al odio y la violencia, derivado de la votación de la Reforma Eléctrica". Los legisladores esperan que luego de entregar su carta, sus denuncias puedan escalar al ámbito internacional. Ya se verá.



• ¿En problemas Sandra Cuevas?

Ayer por la tarde circuló en algunos espacios periodísticos una versión en el sentido de que una mujer había sido detenida por cobrar extorsiones a nombre de la Unión Tepito. Y que esta persona estaba vinculada a la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**. Hasta el cierre de esta edición, la Fiscalía de Justicia capitalina no había confirmado ni siquiera si en realidad hubo una detención. Pero tampoco lo había desmentido. Cuevas tampoco emitió mensaje alguno, por lo que todo, hasta ayer, quedó en una versión no confirmada. Sin embargo, nos comentan que hay que estar muy atentos a los acontecimientos, pues es probable que la supuesta extorsionadora tenga o haya tenido en algún momento algún tipo de vinculación con la titular de Cuauhtémoc. Y alguien podría utilizar eso para provocar problemas. Casualmente, ayer Cuevas sostuvo una reunión con comerciantes del barrio de Tepito, afuera del mercado de la zona, a quienes ofreció un mensaje de apoyo contra los extorsionadores de ese sector.

• La promesa de Lorena Cuéllar

La que viajó a Nueva York a cumplir una promesa de campaña fue la gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**. Y es que, nos comentan, ayer quedó formalmente abierta y operando la oficina de representación de la entidad que ofrecerá 15 servicios gratuitos, entre ellos varios que son de gran ayuda para los paisanos: asesoría para obtener doble nacionalidad, apostilla de documentos, aclaración de actas, trámite para licencia de manejo, programa de reunificación familiar, repatriación de personas que fallecen por diversas causas, apoyo para búsqueda de personas extraviadas, así como trámites de pasaporte y de documentos de identidad. La propia mandataria estatal recordó que migrantes tlaxcaltecas le habían referido las necesidades que tenían. "Ustedes son el corazón, son la vida, Tlaxcala está presente, si existe y existe aquí...; en cualquier lugar donde nos paremos, un tlaxcalteca siempre va a brillar", les dijo a los paisanos.